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□郑昕 朱翃

18日上午，乌克兰男子10米
气手枪选手科罗斯特洛夫在决赛
中打出了203.4环的成绩，已经
超过了世界纪录，但国际奥委会
并没有对这一成绩进行纪录认
定。一位国际奥委会官员向新华
社记者回应道：“青奥会不是关于
纪录的赛会，而是重在体验。”

不设置纪录，并不是否认青
年人的实力，青奥会正是专为青

少年搭建的竞技展示大舞台。这
些15至18岁的选手，正处在价值
观、人生观形成的关键时期，美
好的体验，正确的引导，健康生
活方式的养成，才是他们受益一
生的财富。

即使天赋异禀的参赛者超越
了成年人创造的世界纪录、奥运
纪录，也暂不将成绩写入纪录，
恰是对这些“未来之星”的保
护，使当下的成绩不会成为他们
此后人生道路“伤仲永”式的障
碍：一方面，不让青少年运动员
过早陷在“纪录”中不思进取；

另一方面，也是为了避免一些利
欲熏心者为了“纪录”或奖金对
他们“拔苗助长”，从而伤害到他
们长远、健康的成长。

总之，不让“小星星”们过
早闪亮，恰恰是为了他们将来能
够更加辉煌地闪耀。

而从“混编组队”上看，青
奥会“打破奖牌榜”的魄力同样
不小。从17日开始，各项比赛就
陆续有“混编组合”出战。在南
京中国网球学院的赛场上，一天
的比赛中就有 4 对“跨国”组合
闯入下一轮。南京青奥会中，有

15个大项的17个小项将设混合混
编团体赛。“混合组队”的设计，
算得上青奥会的创举，这彻底打
破了选手、教练、观众对成绩固
有的认识。

参加国际级运动会，选手固
然是代表自己的家乡、祖国；但
在青奥会的语境下，联系、分
享、体验变得更加重要，国家或
地域间的竞争和对抗被弱化。在
比赛中交到朋友、建立友谊、加
强沟通、加深了解，使不同国
家、地区的选手在奥林匹克精神
的感召下携起手来，是对奥运精

神最完美的诠释。
“混合参赛”也让人们对金

牌数字的计算归于无形。国际大
赛不会有“半块金牌”的算法，
再加上青奥会不设奖牌榜，令金
牌、奖牌的计算在“分享青春、
共筑未来”的理念下，失去了实
际意义；展示自我、分享青春成
为最响亮的音符。

要成绩，但不重成绩；夺金
牌，但不唯金牌。从青奥会吹来
的这股清新之风，值得青少年赛
事的举办者、参与者去领悟和学
习。

体验大于赛会记录传递青奥会的真谛

得意

“我和樊振东打了一场”

“你知道吗，我刚刚和樊振东打了
一场！”在五台山体育馆的运动员通道
里，克里斯特·比纳蒂基见人就说，不
知道的还以为他刚刚击败了樊振东。

在前天下午结束的本届青奥会男子
乒乓球小组赛最后一轮比赛中，中国球
员樊振东以 3比 0横扫刚果（布）克里
斯特·比纳蒂基，但比赛结束之后，最
兴奋的人却是克里斯特·比纳蒂基。“你
知道吗，樊的球有多转吗？你知道吗，
樊的节奏有多快吗？……”克里斯特·
比纳蒂基从走出赛场开始，一直喋喋不
休地向身边的人显摆他和中国球员交手
的经历。

“我在青奥村的时候就认识樊了，
我们还在一起吃过饭，我们是兄弟！”
克里斯特·比纳蒂基得意洋洋地告诉记
者，他认识樊振东已经三天了，“那天
在青奥村的餐厅，我一眼就认出他来
了，我们聊得很开心，还交换了联系方
式，”不过最令克里斯特·比纳蒂基开心
的是居然能在比赛中遇到樊振东，“真
是让我兴奋了，能和中国球员打一场球
是我来中国的最大梦想。第一局 4 比
11，两局6比11，我打得不错吧，你要
知道，我的对手可是樊哦。”

幽默

“吃中餐可提高球感！”

相比克里斯特·比纳蒂基，在前天
晚上的比赛中战胜对手的比利时球员马

丁·阿莱格罗就显得十分的失落，“你知
道吗，能被中国球员虐是多么的幸运！”

马丁告诉记者，他从没有想过要夺
冠军，来青奥会最大的愿望就是能和中
国乒乓球运动员打场球，“中国球员的
水平很高，光是看看他们的比赛就已经
能给我很大的帮助，如果能和他们正式
地赛一场，那是多么的令人兴奋啊！”

“能给我两份中餐吗？”昨晚的比
赛结束之后，马丁·阿莱格罗和他的教
练向志愿者提出了一个奇怪的要求。

“想打好乒乓球就要多吃中餐，”
马丁给出了一个奇怪的理论，“就像吃
牛肉可以增加体力一样，吃中餐可以提
高球感！”

19日，南京青奥组委召开新闻发布会介
绍，截至 18 日青奥会赛事门票已售出 41 万
张，其中亲子票和学生票约占一半。

南京青奥组委市场开发部部长助理韩冬介
绍，通过青奥会官网、实体销售网点、特别客
户群和销售代理商等渠道，截至8月18日青奥
会赛事门票已售出 41万张，其中 64个比赛场
次门票全部售罄。门票售罄的场次主要是马
术、帆船、跳水、游泳、篮球、羽毛球等运动
项目的所有场次和竞技体操、网球、乒乓球、
沙滩排球、击剑等运动项目的部分场次。另
外，统计数据还表明，目前共有115个比赛场
次门票售出比例超过80％；193个比赛场次门
票售出比例超过50％。

南京青奥会销售门票的比赛场次共有225
个场次，待售门票共约 65万张。本届青奥会
遵循市场化、社会化的票务政策，没有赠票，
所有比赛场次的门票均通过售票网点、网站出
售。

韩冬还介绍，统计数据也表明，这次青奥
会青少年观众是一个重要群体，目前亲子票和
学生票大约为 18万张，接近已售出票数的一
半。从地域来说，南京本地市民购票踊跃，在
所有售出的票中，七成是南京本地市民购买。
南京周边地区，如苏南、安徽等地一些城市，
也有不少民众前来观看比赛。在南京都市圈以
外，则以上海、北京、广州三地的观众热情较
高。

对于开幕式和闭幕式门票，韩冬介绍，开
幕式可售坐席约为 2.3万张，在开幕式前全部
销售一空。闭幕式的门票目前正在火热销售
中，共有 4 个价位，分别为 2800 元、1500
元、1000元、500元。（本版稿件据新华社)

青奥会赛事门票

已售41万张

巴赫说，国际奥委会一直在为未来
的发展而努力。被称为未来奥林匹克运
动蓝图的“2020 奥运议程”着重强调
三个方面：可持续、公信力和青少年。
这个路线图中非常重要的一部分，就是
讨论教育和文化项目在奥林匹克运动中
的地位。未来奥林匹克运动应该是超越
竞技的，他希望更多国家能重视体育在
教育中的角色，未来更多学校和家长能
把运动看做教育中不可分割的一部分。

巴赫引用 2000多年前的古罗马谚
语说，健康的精神寓于健康的体魄。而
在中国，几千年以来的哲学思想也非常
强调身心的平衡。先哲们的思想在今天
已经得到科学验证。有多项科学研究证
明，定时、经常参加体育运动能使年轻
人的学习和生活更加成功。现代社会
中，体育不仅帮助人锻炼身体，更教给
人团队合作、尊重规则、尊重他人以及
自律等社交技能，这些技能是成功的前
提，也是政治界、经济界等各个领域成

功人士身上必备的优秀素质。
巴赫说，从 2008 年北京奥运会，

到今年南京青奥会，再到北京、张家口
申办 2022年冬奥会，中国已经深刻明
白体育的价值，以及体育对于推进社会

发展的重要性。“我认为大家都有责任
和义务，提倡参加体育运动，让电视迷
离开沙发，加入到运动当中来，”巴赫
说。

奥委会主席巴赫

未来奥林匹克运动应超越竞技未来奥林匹克运动应超越竞技
国际奥委会主席巴赫19日受聘成为南京

体育学院名誉教授。他在演讲中说，未来奥林

匹克运动应该超越竞技，希望更多学校和家长

将体育视为教育中不可分割的一部分。

青奥会中国乒球选手受追捧
外籍球员称吃中餐提高球感

在本届
青奥会的乒
乓 球 项 目
中，中国球
员是所有外
国乒乓球运
动 员 的 偶
像，能和中
国球员打场
球甚至是他
们本次青奥
会的最大梦
想。樊振东樊振东 克里斯特·比纳蒂基


